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 الجَمْعُ 
Le pluriel 

Troisième partie 



 الَجمعُ 
Le pluriel  

 تَكْسِيرُ

Irrégulier 

 سََلِمرُ

Régulier  



لِمُ  ُالسَّا  الَجمع 

ثٍُسََلِمرُ ؤَنا ُم  ع   جََْ

مُسْلِمَاتٌ ، مُؤْمِنَاتٌ سبيسبيسبيم  

رٍُسََلِمرُ ذَكا ُم  ع   جََْ

مُؤْمِنوُنَ ،  مُسلِمُونَ   



 

 جَمْعُ التَّكْسِيرِ 
Le pluriel irrégulier  



Le pluriel irrégulier 

 

 Indique au minimum trois unités de genre masculin ou féminin 

 La forme de son singulier est dénaturée au pluriel 

 Ce changement de forme est de plusieurs types : 

 

1. Ajout de lettre :    ٌأقَْوَامٌ قوَْم  

2. Retrait de lettre :    ٌحَجَرٌ حَجَرَة  

3. Changement de   ٌأسُُدٌ أسََدٌ        : حَرَكَات  

كْسِير عُ التَّ  جَم



Comment connaitre les formes du pluriel irrégulier : 

 

 Contrairement aux pluriels réguliers il n’existe pas de règle constante pour la 

construction de ces pluriels 

 Ils possèdent des formes précises et nombreuses à mémoriser  

 Ces formes varient en fonction de la racine du singulier  

 Ces formes seront détaillées dans les cours de  الصَّرْف 

 

  

كْسِير عُ التَّ  جَم



Le pluriel irrégulier s’emploie pour : 

 

 Les attributs des êtres  masculins doués de raison  

بٌ طَالِبٌ   طُلََّّ  
 

 Les attributs des êtres féminins doués de raison  

صَوَاحِبُ صَاحِبةٌَ    
 

 Le masculin et féminin des choses dépourvues de raison  

كُتبٌُ ،  كِتاَبٌ   حَداَئقُِ حَدِيقةٌَ     

كْسِير عُ التَّ  جَم



 

Les pluriels irréguliers ne dérogent pas à la règle de base  dans  الِإعرَاب 

 

Leurs signes distinctifs de  ُالِإعرَاب  sont toujours une  ٌحَرَكَة comme la majorité des noms 

 

 

فيِ الفصَْلِ  الكُتبُُ   

كُتبُاًاِشترََيتُ   

بِكُتبُ  جَاءَ زَيدٌ   

كْسِيرِ  عِ التَّ ابُ جَم  إِعْرم



ُجَْعُِ إِعرَاب 

كْسِيُِ  التا

 الَجرُ 

 كُتبُ  

صْبُ   النا

 كُتبُاً

فْعُ   الرا
 كُتبٌُ 



 مِثاَلٌ 
جَالُ  المَسَاجِدِ فيِ الرِِّ  

   
مَةُ   الرجال مُبتدََأٌ مَرفوُعٌ وَعَلََمَةُ رَفعِهِ الضَّ

هِ الكَسرَةُ المساجد  اسم مَجرُورٌ وَعَلَمَةُ جَرِِّ  

 

 الحَدَائقِِ فيِ  الأطَفاَلُ 
 

ةُ  مَّ  الأطفال مُبتدََأٌ مَرفوُعٌ وَعَلََمَةُ رَفْعِهِ الضَّ

هِ الحدائق اسم  الكَسرَةُ مَجرُورٌ وَعَلَمَةُ جَرِِّ  



 الَجمعُ 

 تَكْسِيرُ
 كُتبٌُ ، مَسَاجِدُ ، رِجَالٌ 

 سََلِمرُ

 مُؤَنَّثٌ 

 مُسلِمَاتٌ 

 مُذَكَّر

 مُسلِمُونَ 





Le pluriel des choses dépourvues de raison peut s’accorder soit au féminin  

singulier soit au féminin pluriel 

 

 Féminin singulier  

ٌ أيََّامٌ  مَعْدوُدةَ  
 Féminin pluriel  

مَعْدوُداَتٌ أيََّامٌ   
 

Les  ُِالضَّمائر ainsi que les  ِشَارَة   accordés à ces pluriels seront également féminins أسَمَاء الِإِ

الأيََّامُ  هَذهِ   

أيََّامُ فرََح   هِيَ العِيدِ أيََّامُ   

اقِلِ  يِر العم عُ غم  جَم











 

 الكَلِمَاتُ الجَدِيدَةُ 
Le vocabulaire nouveau 



Traduction  ٌمُفرَدٌ  جَمعٌ  مِثاَل 

Société entreprise الرجُلُ مُدِيرُ الشركةِ  هَذَا  شَرِكَةٌ  شَرِكَاتٌ  

Paysan  ُحُ يعَْمَل الحُقوُلِ فيِ  الفلَََّ حُونَ   حٌ  فلَََّ  فلَََّ

Bon marché, pas cher  ِرَخِيصَةٌ  الساعَةُ هذه  رَخِيصٌ  رَخِيصَةٌ  

Cher, onéreux   ٌَغَال   غَالِيةٌَ  هَذِهِ السَّاعِةُ غَالِية 

Ancien   ٌقَدِيمٌ  الكِتاَبُ قَدِيم 



 قناة مبادئ اللغة 



  قناة مبادئ اللغة
L’utilisation de mes vidéos reste libre, vous pouvez disposer de 
celles-ci comme vous l’entendez que ce soit pour transférer ou 
utiliser comme support d’enseignement ou de révision à titre 

personnel ou collectif vous avez toute mon approbation. 
 

Par contre j’interdis formellement toute modification qui pourrait 
être apportée à celles-ci, de même que leur utilisation à but lucratif 

et/ou commercial. 
 

Quiconque s’aventurerait à faire cela en portera l’entière 
responsabilité devant Allah le Jour des comptes. 

Les musulmans respectent leurs engagements et certes Allah 
n’aime pas les traitres. 

 
 


